

CONCEJO MUNICIPAL
ACTA N° 143

Sesión Extraordinaria efectuada con fecha 17 de Octubre de 2011, en el salón de reuniones Juan Carlos Álvarez, de Alcaldía.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión el Sr. Alcalde, don Israel Urrutia Escobar; actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

- Sr. Juan Carlos Aravena González
- Sr. Juan Carlos Benavente Meza
- Sr. Patricio Ojeda Alarcón
- Sr. Juan Rogazy Sepúlveda
- Sr. Mario Cáceres Quiroz
- Sr. Rigoberto Espinoza Gutiérrez

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Modificación Presupuestaria Secplan
- Aprobación Ordenanza FERIA 31/10/2011 y 01/11/2011
- Aprobación asumir gastos operacionales para proyecto escuelas municipales
- Visita Ñuble Región
- Aprobación Actas Concejo

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 16:00 hrs., el Sr. Alcalde inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

APROBACION ORDENANZA FERIA DEL 31 DE OCTUBRE Y 01 DE NOVIEMBRE DE 2011

Se lee y es aprobada por unanimidad.

MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone Rodrigo Larrañaga, profesional de Secplan, señala que debe aprobarse una **suplementación por \$1.910.000.-** para los ítems devoluciones y comisiones de servicio en el país. Según Oficio N° 386 de 13/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime. Además solicita aprobar una **suplementación por \$40.000.000.-** para Salud. Según Oficio N° 387 de 13/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime. Solicita aprobar una **suplementación por \$3.000.000.-** para ítems prestación de servicios en Programas comunitarios y otros. Según Oficio N° 388 de 13/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime. Solicita también aprobar una **suplementación por \$5.344.000.-** para ítems insumos, repuestos y accesorios computacionales, materiales para mantención y reparaciones de inmuebles, premios y otros, pasajes, fletes y bodegajes, Textiles y acabados textiles, prestación de servicios en programas comunitarios. Según Oficio N° 389 de 13/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime. Solicita aprobar un **traspaso por \$1.023.000.-** para ítems otros, según solicitud de Comité de Bienestar. Según Oficio N° 390 de 13/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime. Solicita aprobar un **traspaso por \$3.600.000.-** para ítems materiales de oficina, insumos, repuestos y accesorios computacionales, mantenciones, reparaciones y otros, otros materiales repuestos y útiles diversos, para personas, adquisición de equipos computacionales y periféricos. Según Oficio N° 391 de 13/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime. Solicita también aprobar una **creación de cuenta y suplementación por \$64.405.000.-** para ítem reparación de Escuela Magdalena Hernández. Según Oficio N° 392 de 14/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime. Por último solicita aprobar un **traspaso por \$560.000.-** para ítem prestación de servicios en programas comunitarios. Según Oficio N° 393 de 14/10/2011. Se vota y se aprueba en forma unánime.

APROBACION DE ASUMIR GASTOS DE MANTENCIÓN PARA PROYECTO TRES ESCUELAS

Se analiza el consumo de energía eléctrica y agua potable, se nota el alto consumo de ambos insumos. El Concejo acuerda de forma unánime pedir información al Daem sobre el consumo de ambos respecto del Liceo Federico Heisse, Colegio Pablo Neruda, Colegio Alberto Molina de Catillo, Escuela de villa Rosa, años 2009, 2010, 2011, en una relación mensual para cada colegio. Se vota y aprueba en forma unánime la solicitud de compromiso con los proyectos.

Se incluye otro tema para ser visto:

CONVENIO CON EL CEMENTERIO PARROQUIAL

Se somete a consideración por la Asesor Jurídico, Doris Duran, el aportar con 12 luminarias usadas para ser instaladas en el cementerio, pagar su consumo de energía eléctrica y a cambio el cementerio proporcionará nichos para sepultar a indigentes en lugar de usar una fosa común.

Se vota y se aprueba en forma unánime.

VISITA ÑUBLE REGION

Nos visitan desde la Región del Ñuble, para exponer tema sobre la creación de una nueva región, expone el presidente de la organización, don Herex Fuentes Morales, hacen entrega a cada Concejal de un tríptico informativo, viene acompañado de una comitiva; Señala que desde hace tiempo Ñuble se siente como el patio trasero de Concepción, y que seguramente lo mismo le pasa a Parral con Talca. Les motiva acotar distancias para lograr independizarse y formar una nueva región, quieren saber si Parral está dispuesto a subirse a este proyecto, señalan que cuentan con gran apoyo y con el número de habitantes que se requiere.

Concejal Ojeda les comenta que si bien la propuesta es interesante pregunta cual sería el enfoque para parral, les consulta si saben que este mismo movimiento se está generando en Maule sur, que Parral y Cauquenes sufieren por la poca inversión que se la llevan principalmente Curicó y Talca.

Concejal Espinoza se presenta y señala que fue Consejero Regional, que sabe que las grandes inversiones se las llevan las grandes ciudades, pero que no es la idea tener 30 regiones; que hay que cambiar la mentalidad centralista del país. Señala que Parral ahora pasaría a ser el patio trasero de Chillán en lugar de Talca, que se interesaría si también se uniera a Retiro y Parral fuera capital de Provincia.

Concejal Rogazy comenta que no sabe qué será mejor, si ser la cola de Talca o de Chillán, no le ve el beneficio de cambiarse de Región, piensa que obtendríamos más perteneciendo a Maule sur que a Ñuble Norte.

Concejal Cáceres le resulta interesante, sin embargo cree que se debería consultar a la gente, ya que es un tema complejo, que involucra una gran decisión.

Concejal Benavente consulta como se decidieron las comunas que aparecen en el folleto como adherentes al proyecto. Se le responde que ha sido la propia gente, ya que se dieron cuenta de que no funciona la parte administrativa. Que se partió en el año 1997, antes que la ciudad e Valdivia, y que ellos lo lograron gracias al compromiso y apoyo irrestricto que les dio el Senador Valdés, cuando fue Presidente del Senado.

Hérex Fuentes resalta que se les apoya de muchas partes, que han hablado con los presidentes de varios partidos políticos, pero que notan tibios a sus parlamentarios. Destaca que están acá no para convencer a nadie, sino para comentarnos el proyecto y saber si estamos o no interesados, ya que saben de la similitud y relaciones que existen en la zona, como familiares, agrícolas, de negocios, económicos etc, y por cuanto gente de Parral les ha comentado que les agrada la idea. Señala que el progreso vendría al tener una administración independiente y ciudades fuertes como son Parral, San Carlos etc.

Concejal Rogazy comenta que a su parecer no nos cambiaría mucho la vida.

Interviene Juan López, Director de Ñuble Región, quien dice que le parece considerar la posibilidad de una provincia con capital en Parral, pero antes se debe hacer un gran trabajo político y con los habitantes de la comuna y determinar si quieren o no anexarse, según él esta decisión nos haría a todos ganadores.

Sra. Carmen Gutiérrez de la directiva de Ñuble región comenta que cuando se ha hecho publicidad por la calle ha escuchado a personas de Parral estar de acuerdo con la idea. Señala que en la página de la organización hay mucha información, por si queremos verla.

Agradecen la recepción y haber sido escuchados, se despiden y se retiran.

VARIOS

Concejal Rogazy señala que debe informar al sr. Alcalde de temas en Salud. Dice que él habló de problemas de infraestructura y no de los funcionarios, y pide que quienes asesoran al Alcalde lo hagan bien, porque al parecer le dan información errada sobre sus dichos. También comenta que se dio las gracias por que el "Alcalde" apoyó a un grupo para ir al Buin Zoo, y él se pregunta su fue el Alcalde o el Municipio el que pagó.- Además se refiere a una agrupación que hará un festival de la esquila el 05 de Noviembre y pregunta si se les puede apoyar con dos baños químicos. Concejal Espinoza cree que son de Retiro, pero el Concejal Rogazy piensa que son la gran mayoría de Parral; se considerará la petición, hay que hacerla llegar por escrito.

Concejal Benavente dice que le gustaron los buzones para consultas, pero que faltó colocar entre las alternativas la palabra "felicitaciones". En otro aspecto pide reparar la pandereta del Estadio en su costado Sur.

Concejal Rogazy señala que los vecinos del cruce camino a la montaña no tiene donde botar la basura, pide se les instale un contenedor y que se pase a retirar en forma periódica.

Concejal Cáceres destaca el Festival de la Tonada, le pareció bien ejecutado, buena la organización, las canciones y el jurado, señala que también disfrutó el clery que se regaló a toda la concurrencia.

No habiendo otro tema que tratar se levanta la sesión a las 18:30 hrs.


ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARÍA MUNICIPAL